
В рамках проекта губерна-
тора Московской области 
«Территория роста» в Рузе 
состоялся большой смотр 
проектов и социальных 
инициатив. Стратегическая 
сессия с одноименным на-
званием прошла во Двор-
це водных видов спорта.

На входе гостей и участников 

встречи встречали милейшие 

пятнистые олени из популярно-

го у туристов контактного зо-

опарка в Лихачеве, — кстати, 

благодаря в том числе и ему 

Руза вошла в пятерку малых 

городов России, наиболее по-

пулярных для туристических 

прогулок в праздничные дни 

8 Марта.

Зарегистрировалось для 

участия в сессии более 100 че-

ловек. Проходила она в составе 

семи рабочих групп, которыми 

были представлены проекты. 

Активное генерирование идей 

по экономическому и социо-

культурному развитию округа 

продолжалось более 12 часов!

— Сессия стала стартом 

большого пути по развитию 

Рузского городского округа. 

Будем формировать команду 

для дальнейшего участия в 

проекте губернатора Москов-

ской области Андрея Воробь-

ева «Территория роста», — 

сказала глава округа Татьяна 

Витушева, открывая семинар.

В большое жюри вошли экс-

перты министерств и ведомств 

Московской области. Особую 

благодарность за активную ра-

боту и вовлеченность в процесс 

глава округа Татьяна Витушева 

и участники мероприятия вы-

ражают министру инвестиций и 

инноваций Московской области 

Михаилу Ану.

С целями и задачами про-

граммы «Территория роста» 

участников ознакомил заме-

ститель руководителя Анали-

тического центра правительст-

ва Московской области Игорь 

Прудников.

Целью самой же сессии 

было определение перспек-

тивных экономических направ-

лений и территорий, способ-

ных стать точками роста для 

всего округа и формирование 

команды Рузского городского 

округа. 

Какого же эффекта ожидали 

организаторы мероприятия? В 

первую очередь — перечня про-

ектов и, само собой, готового 

списка команды, которая зай-

мется подготовкой заявки от 

Рузского городского округа на 

участие в губернаторском про-

екте «Территория роста». Побе-

дители получат солидный грант 

на реализацию своей концепции 

развития муниципалитета.

О том, какие проекты пред-

ставили участники сессии, чи-

тайте на 3-й странице.

Виктория Вязовецкая
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ПОРА РАСТИ!

Татьяна ВИТУШЕВА, 

глава Рузского городского округа:

— Сессия стала стартом большого пути 

по развитию Рузского округа. Будем фор-

мировать команду для дальнейшего участия 

в проекте губернатора Московской области 

Андрея Воробьева «Территория роста».

Уважаемые 
жители 
Рузского 
округа!
Сообщить о лю-

бых экстренных 

ситуациях – в том 

числе связанных 

с опасностью для 

жизни и здоровья, 

неудовлетворитель-

ной чисткой дорог, 

неполадками в ра-

боте ЖКХ – можно 

по круглосуточному 

телефону Единой 

дежурно-диспет-

черской службы  

8(49627) 50-505
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Поликлиники 
становятся добрее
С 1 марта поликлиника №1 
в Восточном микрорайоне 
Тучкова, поликлиника №2, 
дороховская и колюбакинская, 
а также рузская включены 
в пилотный проект «Добрая 
поликлиника». Теперь режим 
работы врачей станет более 
удобным для пациентов.

 Проект подразумевает полную мо-

дернизацию системы работы медучре-

ждения. Среди преимуществ проекта 

— организация службы выездной не-

отложной помощи, которая позволяет 

разгрузить участковых врачей от вызо-

вов на дом. Служба выездной неотлож-

ной помощи будет принимать вызовы и 

оказывать помощь на дому, а участко-

вые врачи смогут больше времени тра-

тить на прием пациентов в кабинетах. 

Эти меры призваны сократить очереди 

за талонами на прием к участковым те-

рапевтам и узким специалистам.

Если ранее терапевты поликлиник 

Тучковской районной больницы при-

нимали пациентов на протяжении трех 

часов в день, то с 1 марта их ежеднев-

ное время приема составило уже шесть 

часов. В тучковской поликлинике №2, 

дороховской и колюбакинской этот по-

казатель подрос до пяти часов. Время 

приема узких специалистов — невро-

лога, офтальмолога, отоларинголога, 

дерматолога, травматолога — в поли-

клинике в Рузе увеличено с пяти до без 

малого восьми часов. Что касается пе-

диатров, то их время приема расширено 

лишь с трех до четырех часов, посколь-

ку обязанность выезжать к детям на дом 

у них сохранилась.

Виктория Вязовецкая

ВЕКТОР РАЗВИТИЯ

Немаловажным оценочным фак-
тором деятельности нового каби-
нета менеджеров округа является 
скорость исполнения наказов 
жителей. Если раньше переход от 
слов к делу мог длиться годами, 
то нынче администрацией заданы 
короткие, но совершенно реаль-
ные сроки выполнения тех или 
иных задач.

В ходе недавней встречи главы Руз-

ского городского округа Татьяны Виту-

шевой с министром здравоохранения Мо-

сковской области Дмитрием Матвеевым 

поднимались вопросы ремонта больниц, 

улучшения материально-технической 

базы учреждений, лекарственного обес-

печения, обновления оборудования и 

введения новых технологий в больницах 

и поликлиниках. Также обсуждались про-

граммы финансирования, обязательного 

медицинского страхования. В беседе с 

главой минздрава Татьяна Семеновна 

обратила внимание на то, что все обозна-

ченные проблемы местного здравоохра-

нения были озвучены именно жителями 

Рузского округа.

К слову, в ходе встречи с главным 

медиком Подмосковья отдельно обсу-

ждалась проблема нехватки в округе 

некоторых препаратов, среди которых 

— иммуноглобулин против бешенства. 

По просьбе Татьяны Витушевой министр 

здравоохранения распорядился выде-

лить необходимое количество этого пре-

парата для Рузской больницы.

Обращаем внимание читателя, что 

встреча с министром проходила 13 

февраля, а уже на следующий день ре-

дакция «Рузского вестника» получила 

копию распоряжения первого вице-гу-

бернатора Московской области Ильдара 

Габдрахманова об утверждении адрес-

ного перечня оборудования, предостав-

ляемого в рамках программы «Здраво-

охранение Подмосковья». В частности, 

речь идет о закупке оборудования за 

счет средств бюджета Московской обла-

сти для медучреждений Рузского округа: 

монитора пациента, наркозно-дыха-

тельного аппарата, видеоэндо-скопи-

ческого комплекса для проведения 

трансуретральной резекции, рентге-

нодиагностического аппарата для 

Рузской больницы и передвижного 

палатного рентгеновского аппарата с 

цифровым маммографом для Тучков-

ской больницы. 

Что же касается ремонта, то 22 фев-

раля правительство области за подписью 

того же Ильдара Габдрахманова утверди-

ло адресный перечень капитального ре-

монта медучреждений, в числе которых 

Рузская и Тучковская больницы. Таким 

образом, в государственной программе 

Московской области «Здравоохранение 

Подмосковья» на 2019-2024 годы за счет 

областного бюджета запланированы об-

щестроительные монтажные работы, 

замена электрооборудования, устрой-

ство независимой вентиляции и рен-

тгенозащиты, капитальный ремонт 

помещений под размещение тяжелого 

медицинского оборудования в Тучков-

ской и Рузской больницах. 

Виктория Вязовецкая

О том, что власти Подмосковья 
всерьез взялись за решение 
проблемы ликвидации нако-
пленного экологического ущер-
ба, свидетельствуют немалые 
суммы, выделенные в рамках 
соответствующей программы. 
Так, на рекультивацию аннин-
ского полигона твердых комму-
нальных отходов (ТКО), распо-
ложенного в Рузском городском 
округе, правительство региона 
выделило из бюджета более 761 
миллиона рублей. Работы пла-
нируется завершить в 2020 году.

В Рузском городском округе состоя-

лось выездное заседание комитета по 

экологии Мособлдумы. Кроме народ-

ных избранников в работе заседания 

участвовали представители власти 

муниципалитета, местные жители, 

журналисты.

Первым этапом работы комитета 

стал мониторинг сложившейся ситуа-

ции не-посредственно на территории 

свалки ТКО в Аннино.

— Мы сюда приехали вместе с жите-

лями, администрацией района, пред-

ставителями исполнительной власти. 

Мы хотим разобраться, на какой ста-

дии сегодня проект рекультивации, 

все ли учтено. После этого вместе с 

жителями возьмем на контроль эту 

ситуацию, — сказала председатель 

комитета Мособлдумы по экологии и 

п р и р о д о п о л ь з о в а -

нию Алла Полякова. 

— Также мы убеди-

лись, что полигон 

закрыт, на нем не 

ведется прием му-

сора.

— Проблема этого 

полигона в том, что он 

постоянно возгорался. 

В прошлом году он дымил 

несколько месяцев, — сказал 

Альберт Шакизянов, житель деревни 

Аннино. — Сама свалка существует 

с 1974 года. Долгое время мы ее пра-

ктически не замечали, На этот поли-

гон свозили сельскохозяйственные 

отходы, и свалка регулярно пересыпа-

лась грунтом. Последние же три года 

свалку стали пересыпать мусором. 

Начались пожары. Прежняя админист-

рация заключила договор с компанией 

«Строймаркет» на добычу инертных 

материалов для последующей засып-

ки полигона. Получив в аренду пять 

гектаров земли рядом с полигоном, 

компания вырыла котлован, добытые 

нерудные ископаемые благополучно 

продала, а образовавшуюся яму опять 

же засыпала мусором. Уголовное 

дело по этим фактам расследуется до 

сих пор.

Напомним, размещение отходов на 

полигоне «Аннино» прекращено с дека-

бря 2016-го. Но долгое время сюда про-

должали завозить мусор. В прошлом 

году на полигоне не 

могли полностью лик-

видировать пожар в 

течение четырех ме-

сяцев. Тогда жители 

организовали кругло-

суточное дежурство 

у въезда на полигон и 

блокировали въезд му-

соровозов. Это помогло, 

отходы завозить перестали. 

— В настоящий момент разра-

ботан проект, пройдены все необходи-

мые экспертизы. Работы по рекультива-

ции полигона включены в подпрограмму 

ликвидации накопленного экологиче-

ского ущерба, на эти цели выделено бо-

лее 761 миллиона рублей из бюджетов 

федерального, регионального и мест-

ного уровней, — отметила Алла Поля-

кова. — Будет создана рабочая группа 

по контролю за ходом работ с привле-

чением представителей комитета, мин-

экологии Подмосковья, муниципальных 

депутатов и общественности.

Присутствовавший в Аннино за-

ведующий отделом экологической 

экспертизы и оценки негативного 

воздействия на окружающую среду 

министерства экологии и природо-

пользования Подмосковья Михаил 

Синютин пояснил, что в целях повы-

шения экологической безопасности 

проект предусматривает устройство 

защитного экрана полигона, кольце-

вого дренажа по его периметру для 

сбора фильтрата. Фильтрат будет со-

бираться в накопительную емкость, а 

затем вывозиться на очистные соору-

жения. Проектная документация пред-

усматривает восстановление плодо-

родного слоя и растительного покрова 

рекультивируемых земель. Все рабо-

ты должны завершиться в 2020 году.

Алексей Гамзин

Более 760 
миллионов рублей выделило 

правительство Московской 

области на рекультивацию 

Аннинского полигона и 

возмещение экологического 

ущерба, нанесенного 

окружающей среде

НАЗВАНЫ СРОКИ РЕКУЛЬТИВАЦИИ ПОЛИГОНА

Проект рекультивации Аннинского полигона ТКО 

предусматривает устройство защитного экрана 

полигона, кольцевого дренажа по его периметру 

для сбора фильтрата. Фильтрат будет собираться в 

накопительную емкость, а затем вывозиться на очистные 

сооружения.

СРЕДНЯЯ ТЕМПЕРАТУРА ПО БОЛЬНИЦЕ 
О ремонтах, лекарствах и невыполненных обещанияхО ремонтах, лекарствах и невыполненных обещаниях
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В ходе мозгового штурма на стратегической сессии «Выбор террито-
рии роста в Рузском городском округе» было сформировано восемь 
рабочих групп. В каждой из них прорабатывался один или несколько 
проектов. 

Участники и лидеры в рамках своих тем считают несостоятельными нормы сегод-

няшнего дня и надеются изменить эти нормы в будущем. Да и как иначе, ведь Рузско-

му округу явно нужны перемены! А редакция «Рузского вестника» с удовольствием 

присоединяется к процессу и представляет некоторые проектные инициативы внима-

нию наших читателей. 

ТЕМА: «ИННОВАЦИИ И КРЕАТИВНЫЕ ИНДУСТРИИ, 
ОБРАЗОВАНИЕ И ЧЕЛОВЕЧЕСКИЙ КАПИТАЛ»

«Создание центра реабилитации и социализации с интеграционными мастерскими 

для лиц с ограниченными возможностями по здоровью и жертв семейного насилия 

«Колибри».

Отрасль: Образование

Полный процесс прохождения социализации и адаптации в центре «Колибри» с 

образованием рабочих мест. Юридическая, психологическая, социальная поддержка, 

оказание полных социальных услуг. Лидер проекта — Ирина Львовна Рудницкая. 

ТЕМА: «ВПЕЧАТЛЕНИЯ, ГОСТЕПРИИМСТВО И ТУРИЗМ»

«Рекреационная территория», «Агротуризм», «Эко-Град», «Стрельбище», «Поли-

гон Аннино — горнолыжный курорт», «Информационная площадка», «Халкидон», 

«Хаски-деревня «Рузская Аляска», «Рузское молоко».

Отрасль: Туризм 

Мини-экспедиции на собачьих упряжках, дог-трекинги (походы по пересеченной 

местности с собакой на дистанции до 21 километра — полумарафона) и сплавы на 

байдарках, туристическая деревня, баня, сад и собственное производство, ферма, об-

устроенный пляж, кемпинг.

Ремесленная сыроварня, шоу мастер-классы по традиционному сыроварению, га-

строномический туризм: образовательные мастер-классы для начинающих и специа-

листов, проведение дегустаций.

Агротуризм. Конный туризм, школа казачьей верховой езды на базе.

Создание парка ремесел. Демонстрация и дегустация молочной продукции, созда-

ние музея молока. Туристическая ферма.

ТЕМА: «ПРОМЫШЛЕННОСТЬ, ТОРГОВЛЯ, СТРОИТЕЛЬСТВО»

«Производственно-логистический комплекс», «Завод металлических изделий», 

«Национальный областной фермерский рынок», «Кадры решают все», «Доступное 

жилье», «Модернизация игольного и крючочного производства», «Создание Центра 

по разработке и внедрению современных бетонов», «Строительство жилья для много-

детных (квартиры) на коммерческой основе».

Отрасли: строительство, промышленность, торговля, образование

Лидеры проекта: Василий Диев, Татьяна Голыганова, Игорь Агафонов.

ТЕМА: «ЭКОЛОГИЯ, ЗДРАВООХРАНЕНИЕ, ЗДОРОВЫЙ ОБРАЗ ЖИЗНИ, СПОРТ»

«Возрождение деревни Апальщино», «Туристический слет многодетных семей», 

«Раздельный сбор отходов: начни с себя», «Санаторий «Дорохово»: настоящее и бу-

дущее».

Отрасли: экология, здравоохранение, спорт

Лидеры проектов: Елена Шишканова, Елена Молодая, Людмила Макеева, Оль-

га Гранкина, Марина Пищальникова, Галина Чугунова, Ирина Пеник, Нина Малу-

шина.

Светлана Казакова

«Погода в доме» отличная!
Рузский проект региональной общественной организа-
ции Ассоциации замещающих семей Московской об-
ласти стал лучшим среди 29 номинантов Подмосковья. 
«Погода в доме» — так назвали свою работу на тему 
социального сиротства авторы. 

О том, что уже сделано за не-

полных два года и что предстоит 

сделать, рассказала корреспон-

денту «Рузского вестника» пред-

седатель Ассоциации замещаю-

щих семей Московской области 

Ирина Рудницкая. Разумеется, 

Ирина Львовна — и сама много-

детная мама.

— Ирина Львовна, цель вашей 

работы?

— Более шести лет действует фе-

деральный закон «О защите де-

тей от информации, причиняющей 

вред их здоровью и развитию». В 

рамках этого закона мы открыли 

школу подготовки приемных ро-

дителей. Минобразования России 

поддержало эту идею, появились 

специальные курсы подготовки 

для пап и мам. Проводятся семи-

нары с участием  директоров школ 

и заведующих детскими садами.

Уже сейчас открыты филиа-

лы нашей организации по всей 

Московской области. Главная 

цель — сохранить детей в се-

мье. Каждый ребенок нуждает-

ся в мама и папе. Мы работаем 

как с многодетными семьями, 

так и с приемными, нуждающи-

мися в особой поддержке.

— Говорят, на Западе остав-

ленных детей мгновенно раз-

бирают по семьям. Как у нас?

— И у нас существует очередь. 

Знаете, большинство приемных 

родителей желают усыновить ма-

леньких детей — «аленушек», так 

мы их называем. Здесь, конечно, 

могут быть проблемы. Ведь отказ-

ники в силу малого возраста ниче-

го не могут рассказать о себе. И 

никто не знает, как протекал про-

цесс беременности, в каких усло-

виях жили их мамы в эти месяцы.

— Какая реальная помощь ока-

зывается приемным родите-

лям?

— Сейчас наша ассоциация во-

шла в рабочую группу при мини-

стерстве образования России. 

Цель работы — повышение гра-

мотности опекунов и родителей.

Все услуги у нас бесплатные. 

Это помощь психологов, дефек-

тологов, социальных работни-

ков, юридические консультации.

Вообще могу сказать, прием-

ные родители предельно откры-

ты к диалогу. С ними очень про-

сто работать. Ответственные 

люди, которые знают и меру от-

ветственности за судьбу ребен-

ка, и свои возможности.

— Как к вашей работе отно-

сятся власти?

— Мы получаем поддержку 

на всех уровнях — от феде-

рального до муниципального. 

Все знают, что семья — самое 

главное!

Записал Алексей Гамзин

НАШИ ЛЮДИ

Ирина Рудницкая: «Очень радует, что 

приоритетной формой стало усынов-

ление детей.  Кроме того есть и другие 

— опека, попечительство, интернатное 

сопровождение, но сейчас люди хотят стать не 

опекунами, а настоящими мамами и папами».

ПОРА РАСТИПОРА РАСТИ
Давайте вместе изменим жизнь в нашем округе к лучшему!Давайте вместе изменим жизнь в нашем округе к лучшему!

Семья Ирины РудницкойСемья Ирины Рудницкой
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ВСТРЕЧАЕМ ШИРОКУЮ МАСЛЕНИЦУВСТРЕЧАЕМ ШИРО

В Центре проф-
подготовки 
ГИБДД ГУ МВД 
России по Мос-
ковской области 
в Новотеряеве 
(некогда тут на-
ходился пионер-
лагерь «Полет») 
состоялся куль-
турно-спортив-
ный праздник, 
посвященный 

Дню защитника Отечества 
и проводам зимы.

На рузскую землю традици-

онно многие годы подряд съез-

жаются самые сильные, ловкие 

и творческие правоохранители 

— команды территориальных 

органов МВД, полков полиции и 

ДПС, составленные из сотруд-

ников, работников и федераль-

ных госслужащих, а также чле-

нов их семей.

Спортивная часть состояла 

из соревнований по гиревому 

спорту, перетягиванию каната 

и эстафет. Работали выставки 

экспертно-криминалистической 

и медицинской техники, по исто-

рии ГАИ-ГИБДД. Также на тер-

ритории ЦПП установили тра-

диционный масленичный столб 

с призами на макушке (достичь 

его вершины смог лишь один по-

лицейский-кинолог из Дмитров-

ского отдела), перекладина для 

сражений на подушках, также 

действовали площадки по ме-

танию метелок, детской зимней 

рыбалке и другие. 

Весь день работали полевые 

кухни, все желающие отведа-

ли вкусных блинов, гречневой 

каши, попили горячего чаю.

Но главным событием, конеч-

но, стал фестиваль чайных сто-

лов. Каждая команда заранее 

подготовила свой стол: участни-

ки проявили недюжинные спо-

собности, творческую смекалку, 

изобретательность и кулинар-

ные навыки. Команда Рузского 

ОМВД, например, устроила це-

лое кукольное представление! 

Чайные столы инспектиро-

вал лично начальник ГУ МВД 

России по Московской области 

генерал-лейтенант Виктор Пау-

ков, так что все старались кто 

во что горазд! За оформление 

нашего стола отвечали члены 

первичной профсоюзной орга-

низации ОМВД, отдела по ра-

боте с личным составом, члены 

Совета ветеранов. И они спра-

вились со своей задачей — на-

чальник подмосковной полиции 

похвалил наших сотрудников за 

старание.

На плацу ЦПП весь день гре-

мел масленичный концерт, под-

готовленный силами творческих 

коллективов ГУ МВД и артистов 

эстрады из рузского и тучков-

ского центров культуры, а для 

самых маленьких участников в 

зале организовали показ мульт-

фильмов.

В конце мероприятия были 

подведены итоги спортивных 

ристалищ. Достижения рузских 

силачей — участников команды 

по перетягиванию каната — по 

достоинству оценило жюри зим-

него праздника. Наша коман-

да заняла второе место среди 

дружин главка МВД (а их было 

более 50). Сотрудники, в основ-

ном из отдела ГИБДД, к сожале-

нию, лишь чуть-чуть уступили в 

финале соревнований действи-

тельно очень сильным бойцам 

из подмосковного полка поли-

ции, взявшим в этом виде со-

ревнований золото.

Под занавес ко всеобщему 

ликованию было предано огню 

чучело надоевшей всем за дол-

гие холодные месяцы зимы. Да 

здравствует весна!

Андрей Глубоких

ВЕСНА ИДЕТ, «ПОЛЕТ» НОРМАЛЬНЫЙ! 

В Рузском округе отпраздновали наступление весны. Одна из главных площадок весеннего праздника в муниципалитете – площадь перед Центром культуры в Тучкове. В Рузском округе отпраздновали наступление весны. Одна из главных площадок весеннего

Песни со сцены и катания с горок, аттракционы и веселые конкурсы, эстафеты и хороводы – вот чем целый день развлекали артисты тучковцев самого разного возрастаПесни со сцены и катания с горок, аттракционы и веселые конкурсы, эстафеты и хороводы 
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ВСТРЕЧАЕМ ШИРОКУЮ МАСЛЕНИЦУКУЮ МАСЛЕНИЦУ

ПОСТИСЬ ДУХОМ, 
А НЕ БРЮХОМ
— Отец Сергий, чем для вас 

являются Масленица, народ-

ные гуляния и развлечения в 

масленичную неделю?

— Да, частый вопрос. Для меня 

это все в первую очередь под-

готовка к Великому посту. Ведь 

в пост важно входить постепен-

но, ограничивая себя во многих 

привычных мирянину вещах.

— Можно ли человеку с 

первой попытки соблюдать 

пост, руководствоваться мо-

настырским уставом?

— Я думаю, не стоит. Объясню 

почему. Например, для куря-

щего человека можно для на-

чала попробовать отказаться 

от курения. Для многих это го-

раздо сложнее, чем не кушать 

мясо, например. 

Основой поста должен быть 

духовный компонент. Пост в 

пище, скажем, составляет, если 

говорить языком цифр, не боль-

ше 20 процентов, все же осталь-

ное — это духовная сложная 

внутренняя работа человека над 

собой, соблюдение заповедей 

Божьих. Иначе это не пост, это 

диета называется, когда просто 

исключаются одни продукты 

и разрешаются другие. Нужно 

осознавать и постепенно привы-

кать к соблюдению поста. Иначе 

ничего не получится. Взяв на 

себя все ограничения разом, с 

непривычки человек, скорее, не 

выдержит и недели, в результа-

те сорвется, так и не ощутив Бо-

жьей благодати на себе. 

 — Должен ли ребенок по-

ститься или нет? 

— Должен. Другое дело — как? 

В пище ограничивать нельзя, 

ведь ребенок растет, развива-

ется умственно и физически, 

и он должен получать полный 

спектр витаминов и микроэ-

лементов для здоровья. А вот 

ограничить вполне можно в 

лакомствах, разного рода ком-

пьютерных играх и прочих не 

совсем полезных вещах. 

— Чем занять взамен? Как 

правильно объяснить ребен-

ку смысл ограничений?

— Время и пространство ре-

бенка занять можно разным. 

Например, душеполезным чте-

нием детской Библии. Много 

сейчас для детей литературы 

о православии, житии святых. 

Можно занять ребенка полез-

ными делами по дому. Очень 

хорошо, если своим трудом 

вместе с детьми вы помогаете 

кому-то из вашего окружения, 

может быть, нуждающимся 

в посильной помощи людям. 

А от уборки по дому, от того, 

как чисто стало, от похвалы 

взрослых за помощь, ребенок 

испытает не меньше радости, 

чем от развлечений! Главное 

—  правильно и вместе орга-

низовать тот или иной про-

цесс. Больше рассказывайте 

своим детям о таинствах хри-

стианской церкви и чудесных 

исцелениях. Сейчас очень 

много литературы для детей, 

с раннего возраста дети, как 

промокашки, впитывают и ус-

ваивают хорошее, им это ин-

тересно. 

— Как поступать, когда в се-

мье не все поддерживают 

твое стремление соблюдать 

пост, в том числе по пита-

нию?

— Часто встречается ситу-

ация, когда женщине в се-

мье приходится готовить три 

разных стола: один ребенку, 

один себе, постный, и мужу, 

который не постится. Нельзя 

дать какой-либо совет, как по-

ступать. Эти вопросы лучше 

все же обсуждать со своим 

духовником — священником, 

которому знакома ваша се-

мья, у кого вы исповедуетесь. 

Семья — это целый мир, кото-

рый состоит из множества дру-

гих миров: мир мужа и жены, 

мир детей. Легче достучаться 

до женщин, потому что у них 

более тонкий душевный строй. 

Они более сердечны. Ведь 

вера — это делание сердца, а 

потом лишь — ума. Женщина 

играет основную роль в про-

цессе становления, она духов-

ный локомотив всей семьи. 

Семейный духовник имеет 

особенные отношения с семь-

ей в целом, с мужем и женой, 

с детьми — отдельно. Почему 

раньше в знатных семьях был 

семейный духовник? Потому 

что у каждого члена семей-

ства были свои индивидуаль-

ные потребности, требовался 

взгляд со стороны для всей 

семьи.

Продолжение темы — 

в следующих номерах 

«РВ».

ВОПРОСЫ СВЯЩЕННИКУ

Чем пост отличается от дие-
ты, как к нему подготовиться, 
объяснить ребенку смысл 
исповеди и не навредить 
себе, взяв слишком много 
обязательств? Об этом мы в 
канун Прощеного воскресе-
нья беседуем с протоиереем 
Сергием Ерёминым, отцом 
семейства, воспитавшим 
двух замечательных детей, 
настоятелем Покровского 
храма в селе Богородском 
Рузского благочиния. 

В Рузском округе отпраздновали наступление весны. Одна из главных площадок весеннего праздника в муниципалитете – площадь перед Центром культуры в Тучкове. о праздника в муниципалитете – площадь перед Центром культуры в Тучкове. 

Песни со сцены и катания с горок, аттракционы и веселые конкурсы, эстафеты и хороводы – вот чем целый день развлекали артисты тучковцев самого разного возраста– вот чем целый день развлекали артисты тучковцев самого разного возраста
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В январе жильцы двух 
домов — №№2 и 6 — по 
улице Федеративной в 
Рузе обратились с жа-
лобами в Госжилинспек-
цию. Обе заявительницы 
проживают в квартирах 
на пятом этаже. С на-
ступлением оттепели в 
их жилищах с потолка 
начинает литься вода — 
да так, что только тазики 
успевай подставлять. 

На днях пострадавших наве-

стила комиссия с проверкой. В 

ее составе были представители 

администрации Рузского окру-

га, управляющей компании, а 

возглавил проверку фактов, 

изложенных в жалобах ружан, 

начальник управления 

Госжилинспекции по 

Московской обла-

сти Вадим Соков. 

Сразу вы-

яснилось, что 

дырявая кры-

ша не обнов-

лялась со вре-

мен СССР. Как 

нам рассказала 

директор управ-

ляющей компании 

«Сантехмонтаж-Руза» 

Людмила Евсеенкова, ука-

занные в жалобах два дома 

— последние МКД на Федера-

тивной улице, кровля которых 

не ремонтировалась с момен-

та постройки 

— а с тех пор 

минуло более 

трех десяти-

летий. Причем 

Людмила Ога-

несовна отметила, 

что по нормативам 

замена мягкого покрытия 

должна осуществляться ка-

ждые пять-семь лет. Понятно, 

что за прошедшие годы кров-

ли, несмотря на ежегодное ла-

тание дыр коммунальщиками, 

пришли в полную негодность и 

требуют замены. 

В квартире дома №2 тек-

ло сверху куда интенсивнее. 

Проверяющих в небольшой 

прихожей встречали несколь-

ко тазиков и ведер, полных 

воды. Хозяйка сказала, что 

капель впервые забарабани-

ла в ее квартире как раз под 

Новый год — за пару часов до 

боя курантов и с тех пор ути-

хала только на время замо-

розков.

В тот же день сотрудники 

управляющей компании убра-

ли снег с крыши над проблем-

ным подъездом и поставили 

на растрескавшееся покрытие 

несколько латок. Конечно, это 

временная мера, которая изба-

вит жильцов от протечек лишь 

ненадолго, поэтому участок 

кровли площадью 160 квадра-

тов вскоре усилят более осно-

вательно. Но и это не является 

окончательным решением про-

блемы. Вадим Соков сообщил, 

что он будет ходатайствовать о 

переносе капитального ремон-

та кровли в залитых домах на 

лето 2019-го (капремонт двух 

МКД запланирован на 2020-

2021 годы).

Мария Пегова

ЖКХ

КАПЕЛЬ НА ПЯТОМ ЭТАЖЕ

Вадим Соков, начальник 

управления ГЖИ по Мос-

ковской области:

— Мы приехали в Рузский 

округ по приглашению главы 

Татьяны Витушевой, взяли 

несколько жалоб жителей на 

контроль. Нам нужно сооб-

ща наладить системную ра-

боту по качественному обслуживанию многоквартирных домов, 

оценить работу управляющих компаний. Есть вопросы, которые 

нельзя решить текущим ремонтом, некоторые дома необходимо 

капитально отремонтировать в срочном порядке. Мы будем хода-

тайствовать о переносе работ по самым проблемным объектам на 

более ранние сроки.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

668 
многоквартирных домов в 

Рузском округе находятся на 

обслуживании у восьми управ-

ляющих компаний
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В тени еще зима, а на 
солнце — уже весна. На-
ступает пора пробуждения 
природы от зимней спяч-
ки, кончаются спокойные 
зимние дни садовода-лю-
бителя. 

Начинается период резкой 

смены дневных и ночных тем-

ператур, что очень опасно для 

плодовых деревьев. Пора отка-

пывать от снега кустарники и 

плодовые деревья. Для молодых 

деревьев особенно опасно осе-

дание снега. 

Под лучами солнца, оседая 

и уплотняясь, верхние его слои 

тянут вниз все ветки, которые 

находятся под снегом. Если их 

осторожно не откопать и не ос-

вободить от снега, то он бук-

вально способен выдернуть 

их из ствола. Этого допустить 

нельзя, поскольку это основные 

будущие скелетные ветки.

Ответственная работа в на-

чале весны — проведение мер 

по защите деревьев от солнеч-

ных ожогов и растрескивания 

коры. В это время солнце уже 

греет довольно интенсивно, и 

темная кора плодовых деревь-

ев с солнечной стороны сильно 

нагревается, порой достигая 

температуры 5-10 градусов. В 

то же время на теневой стороне 

ствола температура коры быва-

ет на 15-20 градусов ниже, то 

есть имеет температуру окру-

жающего воздуха. От такой 

большой разницы кора растре-

скивается, в дальнейшем она 

может отмереть. Чтобы не до-

пустить этого, стволы деревьев 

следует побелить.

Скоро минует опасность 

сильных морозов, в то же вре-

мя деревья еще не вышли из 

состояния покоя. Следователь-

но, наступает самое удобное 

и правильное время для об-

резки деревьев. Ее проводят 

только в необходимых случаях, 

поскольку обрезкой удаляют 

некоторое количество почек, 

то есть будущих рабочих орга-

нов — листьев, а это особенно 

вредно для молодых деревьев. 

Однако нельзя полностью от-

казаться от обрезки, для пра-

вильного формирования кроны 

она просто необходима. Так, у 

молодого дерева должен быть 

проводник, будущий централь-

ный ствол и 4-5 главных — ске-

летных –веток, направленных в 

разные стороны, по возможно-

сти равномерно. Желательно, 

чтобы они были расположены 

на некотором расстоянии друг 

от друга. Важно для дальней-

шего развития и плодоношения 

дерева, чтобы ветки отходили 

от ствола под углом, близким к 

90, но не меньшим, чем 45 гра-

дусов. Ветки, которые отходят 

под острым углом, прикрепле-

ны к стволу непрочно и в даль-

нейшем под тяжестью плодов 

могут отломиться.

Обрезка плодоносящих де-

ревьев имеет иную задачу. Как 

правило, у взрослых деревьев 

бывает большое количество 

запасных цветков и завязей. 

Если все их оставить, то из-за 

нехватки питательных веществ 

они со временем все равно 

будут сброшены деревом и не 

дадут урожая. Поэтому удале-

ние некоторой части запасных 

плодовых почек принесет боль-

шую пользу для дерева: все пи-

тательные вещества будут на-

правлены на создание урожая, 

который придется собирать, 

плоды будут крупнее.

Несколько слов о технике 

среза. Чем правильнее будет 

сделан срез ветки, тем быстрее 

зарастает это место. Обрезка 

веток у молодых деревьев про-

водится секатором на кольцо 

без оставления пенька.

Чтобы не было отломов в 

конце среза при срезке круп-

ных ветвей, нужно сначала но-

жовкой подпилить сук снизу, а 

потом основной срез сделать 

сверху. При укорачивающей 

обрезке срез непременно дол-

жен быть сделан над почкой. 

Нужно обратить внимание на 

то, на какой стороне ветки 

находится почка, над которой 

будет сделан срез, туда же бу-

дет направлен вырастающий 

побег.

Все места среза обязательно 

замазывают садовым варом или 

масляной краской. Это предо-

хранит их от гниения и образо-

вания дупла.

Если вы хотите, чтобы в ваш 

сад весна пришла несколько 

раньше, то посыпьте снег золой, 

равномерно разбрасывая ее по 

всему саду. Снег растает на не-

делю раньше.

В марте есть время еще раз 

проверить, все ли куплены удо-

брения, средства защиты сада, 

и при необходимости пополнить 

запасы. В конце месяца нужно 

проверить сохранность и состо-

яние черенков, закопанных под 

снегом, а если они уже выходят 

из-под оставшихся сугробов, то 

перезакопать их в более зате-

ненном месте, где снег держит-

ся дольше всего.

В первой половине марта 

заканчиваются зимние при-

вивки яблонь. Март — по-

следний месяц посева семян 

ремонтантной земляники. При 

достаточном сходе снега на 

южных склонах во второй по-

ловине месяца начинается 

формирующая обрезка черной 

смородины. 

В первой декаде марта се-

ются на рассаду высокорослые 

томаты, перцы, баклажаны для 

теплиц, лук репчатый, лук-по-

рей, физалис земляничный, 

котовник лимонный, корневой 

сельдерей.

Страницу подготовила 

Анна Гамзина, фото автора

Сеем лобелию
Как посеять эти мелкие пылевидные семена, чтобы 
потом сеянцы было удобно распикировать.

Лобелия — один из самых 

красивых бордюрных цветов, 

способный украсить любую 

клумбу, а так же она незамени-

ма для балконных ящиков, под-

весных корзин и кашпо, бла-

годаря чему растение активно 

используется в ландшафтном 

дизайне. В своем саду я выра-

щиваю их на протяжении мно-

гих лет.

Выращивание рассады из 

семян в домашних условиях 

— дело непростое, однако во 

взрослом растение очень не-

прихотливо, хотя и требует пра-

вильного ухода в течение всего 

периода вегетации.

Выбираем сорта. При выбо-

ре следует знать, что ампель-

ным лобелиям нужен особый 

уход, при этом они имеют до-

статочно рыхлую форму и отно-

сительно слабо цветут.

Кустовые лобелии, напро-

тив, неприхотливы в уходе и 

выглядят гораздо лучше — ку-

стик имеет форму плотного 

шара, цветет обильно и пышно.

Что касается цвета лобе-

лий, то следует учитывать, что 

белые очень тяжело всходят и 

медленно развиваются. Еще 

более капризны лиловые, розо-

вые и фиолетовые. Плохо всхо-

дят, цветут не пышно. Самые 

стойкие и обильноцветущие — 

голубые и синие.

Лобелия развивается доста-

точно долго. Период от посева 

семян до цветения длится 60–

75 дней. Раньше я их сеяла в 

феврале, досвечивала рассаду 

практически круглосуточно, но 

все равно растения вытягива-

лись. Сейчас посев произвожу 

не раньше марта. Пришла к 

выводу, что более поздние по-

севы развиваются быстрее и в 

конечном итоге даже перегоня-

ют февральские, при этом по-

лучаются более коренастыми и 

здоровыми.

Итак, приступаем к посеву. 

Обычно я беру неглубокую ем-

кость, насыпаю рыхлый грунт (с 

подбором почвосмеси не замо-

рачиваюсь, использую покуп-

ной грунт для рассады). Непло-

хо добавить в него гидрогель. 

Удаляю крупные комки, палки 

и неразложившиеся части, вы-

равниваю. Сверху расклады-

ваю снег, уплотняю и выравни-

ваю. Теперь можно сеять.

Сложность посева в том, 

что семена лобелии довольно 

мелкие. В 1 грамме содержит-

ся 30–50 тысяч пылевидных 

семечек.

На мелкое блюдечко или 

крышку высыпаем семена из 

пакета. Берем зубочистку, ув-

лажняем кончик и опускаем в 

семена.

Все, что прилипло, перено-

сим на снег, как бы вытираем. 

Получаются такие отдельные 

островки, из которых вырастут 

куртинки лобелий. Расстояние 

между ними — два сантиметра. 

При таком посеве в последую-

щем их будет легко распикиро-

вать, поскольку пикируют лобе-

лию не по одному растению, а 

кучкой.

Накрываем наши посевы 

стеклом или пленкой и ставим 

на свет. При выращивании мо-

лодые растения нуждаются в 

10-часовом световом дне.

Посевы нужно периодически 

проветривать. Полив проводим 

крайне аккуратно — тут важно 

не переусердствовать, но и не 

засушить. На начальном этапе, 

чтобы не повредить всходы, я 

поливаю шприцем с иглой — 

делаю «инъекции» в почву. Ни-

каких подкормок не провожу.

О том, как пикировать ло-

белии, о дальнейшем уходе за 

рассадой и высадкой в грунт 

читайте в следующих выпусках 

«РВ ».

ЛИЧНЫЙ ОПЫТ

МАРТ:МАРТ:  
ПОРА ПРОСЫПАТЬСЯ!
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Эксперты-криминалисты отметили 
столетний юбилей
Ровно сто лет назад, 1 марта 1919 года при Центральном управлении 
уголовного розыска было создано первое экспертное учреждение – 
Кабинет судебной экспертизы, которое возглавил Петр Семеновский – 
один из основоположников российской дактилоскопии. Эту дату приня-
то считать днем образования экспертно-криминалистической службы в 
системе МВД России.

Приказом МВД России №1010 от 24 

ноября 2008 года 1 марта объявлено 

Днем экспертно-криминалистической 

службы системы МВД России.

История развития рузского подразде-

ления экспертно-криминалисти-ческой 

службы начинается с 1971 года, когда ее 

возглавил Геннадий Куприянов. Он был 

милиционером-радистом, выполнял обя-

занности техника-криминалиста, в долж-

ности прослужил два года.

На смену ему пришел старший экс-

перт-криминалист Алексей Салмычев, он 

руководил отделом до 1975-го.

До 1984 года возглавлял подразде-

ление старший эксперт-криминалист 

Анатолий Сорокин. Затем руководство 

принял Михаил Пронин. Сначала он был 

старшим экспертом-криминалистом, а с 

1993-го до 1998-го – начальником отде-

ления. Михаил Евгеньевич сегодня явля-

ется активным членом Совета ветеранов 

ОМВД.

Кстати, в 1997-1998 годах техником-кри-

миналистом тут работал и нынешний на-

чальник ОМВД России по Рузскому город-

скому округу полковник Иван Евмененко.

Эксперт Юрий Дедяев руководил по-

дразделением в 1998-2000 годах, на по-

сту его сменил Николай Пронин.

В настоящее время отделение воз-

главляет подполковник Максим Колга-

нов, старший эксперт — майор Игорь 

Иванов. Уже несколько лет в подразде-

лении с ними работают майор Алексей 

Белов и капитан Евгений Торгачев.

К 100-летию экспертно-криминалисти-

ческой службы МВД России были награжде-

ны юбилейными медалями ветераны этого 

подразделения. Замести-тель начальника 

ОМВД подполковник внутренней службы 

Максим Фомичев вручил награды отстав-

ным экспертам-криминалистам, которые 

служили в отделе в разные годы. Среди них 

— Николай и Михаил Пронины, Юрий Дедя-

ев. На встрече присутствовал и полковник 

милиции в отставке Анатолий Сорокин.

Ветераны рузской милиции  принима-

ют участие во всех мероприятиях отдела 

и всегда рады поделиться богатым опы-

том и знаниями с молодым поколением 

блюстителей порядка.

Андрей Глубоких
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НА ПОМОЩЬ 
ПОЛИЦИИ ПРИДУТ 
ДРУЖИННИКИ
В администрации Руз-
ского округа заявили о 
возрождении народных 
дружин, которые будут 
оказывать помощь орга-
нам внутренних дел по 
поддержанию обществен-
ного порядка. Подробнее 
об этом нашему корре-
спонденту рассказали в 
отделе ГО, ЧС и террито-
риальной безопасности 
администрации округа.

Раньше в Рузском муници-

пальном районе на террито-

рии сельских и городских по-

селений действовали четыре 

народные дружины. В связи с 

реорганизацией района в го-

родской округ эти обществен-

ные организации были распу-

щены. Однако здравая идея не 

была забыта, и сейчас новым 

руководством администрации 

принято решение о возобнов-

лении работы в данном на-

правлении.

Согласно Федеральному 

закону от 2 апреля 2014 года 

№44 «Об участии граждан 

в охране общественного по-

рядка», а также закону Мос-

ковской области от 21 января 

2015 года №2 «Об отдельных 

вопросах участия граждан в 

охране общественного поряд-

ка», новая единая народная 

дружина будет действовать на 

всей территории Рузского го-

родского округа. Создан штаб, 

решается вопрос о назначении 

руководителя.

В 2019 году совместные с 

нарядами патрульно-постовой 

службы ОМВД патрули будут 

выходить на охрану общест-

венного порядка только во 

время массовых мероприятий. 

Первый выход запланирован 

в Рузе на праздничных меро-

приятиях в честь Дня Победы. 

Возможно, в ближайшем буду-

щем по пятницам и субботам 

дружинники вместе с полицей-

скими уже будут охранять ули-

цы наших городов и поселков.

Дружины планируется со-

здать в Рузе, Дорохове, Туч-

кове и Колюбакине. Состоять 

они будут из местных жителей.

Под штаб уже выделено 

помещение — в доме №11 по 

улице Федеративной в Рузе. 

Там будет оборудован класс 

для проведения занятий с дру-

жинниками, оттуда будет осу-

ществляться и руководство 

работой общественной орга-

низации.

Дружинниками могут стать 

мужчины и женщины не моло-

же 18 лет, не имеющие суди-

мостей. Желающие вступить 

в дружину должны обратиться 

по вышеуказанному адресу. 

Планируется привлекать к 

патрулированию и представи-

телей станичного казачьего 

общества имени Героя СССР 

Льва Доватора. Сколько их бу-

дет — зависит от количества и 

состава патрулей, эти вопро-

сы будут решаться совместно 

с ОМВД России по Рузскому 

городскому округу. По пред-

варительным расчетам, это 

шесть казаков на три патруля, 

то есть один патруль — один 

сотрудник ППС и два казака.

В советские годы за участие 

в работе народных дружин гра-

жданам полагались разного 

рода преференции, например 

право бесплатного проезда на 

общественном транспорте, до-

бавлялись дополнительно дни 

к отпускам, отгулы. Дружинни-

ки были реальной силой, с ко-

торой считались нарушители 

порядка. 

Но как сейчас заинтересо-

вать человека в том, чтобы он 

в пятницу или в субботу, вме-

сто того чтобы провести время 

с семьей, вышел на маршрут 

патрулирования с народной 

дружиной? Сейчас прораба-

тываются меры стимулирова-

ния людей, которые готовы в 

свое нерабочее время обес-

печивать правопорядок на 

улицах. На уровне советника 

главы администрации Рузско-

го округа решается вопрос о 

предоставлении дружинни-

кам возможности бесплатно 

посещать секции, спортзал, 

плавательный бассейн (або-

немент там весьма недешев), 

без очереди устроить ребенка 

в детский сад, использовать 

другие нематериальные меры 

поощрения. 

Кстати, новая атрибутика 

народных дружин уже утвер-

ждена. Это светоотражающие 

жилеты с надписью «Народная 

дружина» на спине, нагрудные 

жетоны и удостоверения.

Андрей Глубоких

В советское время добровольные народные дружины В советское время добровольные народные дружины 

ежедневно обеспечивали порядок на улицах ежедневно обеспечивали порядок на улицах 

Первое сов-

местное 

патрулиро-

вание полицейских 

и дружинников 

запланировано в 

Рузе на празднич-

ных мероприятиях 

в честь Дня Побе-

ды. Но, возможно, 

в ближайшем бу-

дущем они будут 

охранять улицы 

наших городов и 

поселков уже на 

регулярной основе.

Дружинниками могут стать мужчи-

ны и женщины не моложе 18 лет, не 

имеющие судимостей.

Получил доход – не забудь отчитаться
Оснований, по которым у физического лица может возникнуть обязанность по 

представлению декларации в налоговый орган, множество – от продажи имущества 

и до выигрыша в лотерею. Причем облагаются доходы, полученные как в денежной, 

так и в натуральной форме.

Итак, если вы в 2018 году:

— продали имущество (квартира, дом, автомобиль, земельный участок и т.п.) 

или сдавали его в аренду;

— выиграли более чем 4000 рублей (в лотереях, в казино, тотализаторах, от уча-

стия в рекламных акциях, конкурсах и т.п.);

— продали ценные бумаги, акции;

— получили в дар недвижимость, транспортные средства, акции, доли и т.д. от 

лица, не являющегося членом семьи или близким родственником, то вам необходи-

мо об этом отчитаться не позднее 30 апреля 2019 года.

На сайте ФНС России доступна программа «Декларация 2018», которая позволя-

ет автоматически формировать налоговую декларацию по форме 3-НДФЛ. 

Пользователи личного кабинета налогоплательщика для физических лиц могут в 

режиме онлайн заполнить и отправить декларацию в инспекцию по месту жительст-

ва без личного визита в налоговый орган. К декларации прилагаются электронные 

копии подтверждающих документов, сам же документ подписывается электронной 

цифровой подписью, которая генерируется бесплатно там же в личном кабинете.  

Подать декларацию можно также лично, через уполномоченного представителя 

или почтовым отправлением, направленным в инспекцию по месту регистрации на-

логоплательщика.

Подробности по телефону 8(49627) 23-062.

Межрайонная ИФНС России № 21 по Московской области

ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ


